

Bilan trimestriel

3ème trimestre 2020

Edito

Dans un contexte d'urgence sanitaire, les écoles ont été réouvertes pour les classes intermédiaires en septembre. Cela a permis de mener certaines actions de sensibilisation dans le cadre du **Programme d'Accès à l'Eau en Milieu Scolaire (PAEMS)**, co-financé par l'**Agence Française de Développement (AFD)**.

Au niveau du **Programme d'Appui à la Gouvernance des Organisations de la Société Civile pour le Développement Durable (PAGODD)** financé par la **Délégation de l'Union européenne à Conakry**, le processus de sélection des 15 Organisations de la Société Civile (OSC) avance avec la réalisation d'une enquête et l'analyse des résultats en Comité de Suivi Opérationnel.

En ce qui concerne la **Coopération décentralisée Labé-Sicoval**, grâce à l'appui du **Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères**, la base de données "test" pour l'informatisation de la gestion des taxes a été livrée et les travaux au **Marché Radar** avancent correctement. Nous avons une pensée pour la famille et les proches de l'entrepreneur au **Marché Radar** qui vient de nous quitter.

Nous remercions tous nos partenaires et notamment la métropole **Aix-Marseille Provence** et l'**Agence de l'Eau Rhône Méditerranée Corse** qui nous renouvellent leur confiance et la **Fondation Géotech** qui est un nouveau partenaire du PAEMS.

Nicolas MARTIN

A la une - PAGODD

19 septembre : Journée mondiale de nettoyage

Pour contribuer à la réussite de cet événement international porté par ONU Habitat, le Maire de la commune urbaine de Labé a décidé d'organiser la journée mensuelle d'assainissement le samedi 19 septembre. Cela permis de mettre en pratique la synergie d'action entre les autorités communales et la société civile. Plusieurs réunions préparatoires ont été tenues pour faciliter l'organisation. La commune a mobilisé ses engins roulants (tricycles, camions bennes) pour évacuer les déchets collectés au niveau du marché central par les femmes balayeuses et au niveau du stade par l'ONG AFEDD (Appui aux Femmes et aux Enfants pour un Développement Durable) soutenue par Plan Guinée. D'autres ONG ont été impliquées dans la transmission de messages de sensibilisation sur l'hygiène et la gestion des déchets. Le Conseil Local des Jeunes a mis à disposition une sono et a assuré l'animation de la sono tournante dans différents quartiers de la commune le vendredi 18 et le samedi 19 avec l'appui du Partenariat.



Sensibilisation Hygiène à Kalan-
centre – 28/09/20



Sono tournante avec le Conseil Local
des Jeunes – 19/09/20 - Crédit: CAM



Assainissement derrière le stade –
19/09/20 - Crédit: CAM



Les membres du CRCS autour de l'Inspecteur - 29/07/20



Sensibilisation environnement à Pouroya - 08/07/20



Démonstration par une élève à Pouroya - 25/09/20



Plantation à Hinde - 14/07/20



Clôture grillagée à Donghol Fafabhe - 15/07/20

Programme d'Accès à l'Eau en Milieu Scolaire

29 juillet : Comité Régional de Concertation et de Suivi (CRCS)

L'Inspection Régionale de l'Education (IRE) a organisé une session du CRCS. Objectifs: présenter le bilan à mi-parcours du PAEMS au 30 juin 2020, exposer les activités réalisées depuis la dernière réunion du 20 mars, échanger sur l'amélioration du pilotage et l'ajustement du plan d'action de la période août 2020 – décembre 2021.

Septembre : Mise à jour des outils de sensibilisation

Dans le cadre de la capitalisation du PAEMS, l'IRE et le Partenariat ont rencontré l'ensemble des partenaires de mise en œuvre des actions de sensibilisation afin d'élaborer une nouvelle version des Termes de référence pour prendre en compte les recommandations de l'évaluation de l'AFD et améliorer le contenu en fonction des retours des formateurs.

Commune rurale de Dionfo (Préfecture de Labé)

08 juillet : Sensibilisation environnement & Reboisement

Malgré la saison des pluies et les écoles fermées, 15 élèves et 9 parents de l'école de Pouroya ont été sensibilisés. Ces personnes motivées ont planté 195 arbres dans l'école avec l'ONG « Protection Environnement Développement » (PED).

15 juillet : Réception définitive des latrines et clôture

La clôture et les latrines de l'école de Pouroya ont été réceptionnées définitivement.

04 août : Sensibilisation environnement

370 élèves ont été sensibilisés à la préservation de l'environnement par l'ONG PED dans l'école de Dionfo-centre.

25 & 26 septembre : Sensibilisation hygiène

276 élèves de l'école de Pouroya ont appris le lavage des mains à l'eau et au savon, à entretenir les latrines et ont été sensibilisés sur l'hygiène en général (alimentaire, vestimentaire...). 25 grandes filles ont été appuyées dans la gestion de l'hygiène menstruelle. Ce dernier thème a aussi été présenté auprès de 37 filles dans l'école de Dionfo-centre le 26 septembre, les autres thèmes ayant été abordés dans le cadre de l'approche Fit For School appuyée par la GIZ/BMZ (Coopération allemande). Les gestes barrière contre le covid a été rappelés. Ces sensibilisations ont été assurées par Mme BORA (Direction Préfectorale de l'Education de Labé), Elhadj Abdoulaye DIALLO (Direction Régionale de la Santé) et par un agent du poste de santé à proximité de chaque école.

Commune rurale de Hafia (Préfecture de Labé)

14 juillet : Réception définitive des infrastructures

Les 2 blocs de latrines, le château d'eau et la borne fontaine raccordés au réseau d'adduction solaire ont été remis définitivement à la communauté.

14 juillet : Sensibilisation environnement & Reboisement

37 élèves de Hinde ont été sensibilisés et le reboisement de 190 plants a été exécuté. Il était conditionné à la réhabilitation de la clôture par la communauté.

30 septembre : Sensibilisation sur l'hygiène menstruelle

L'école de Hinde ayant déjà reçu les sensibilisations par le passé, seules les grandes filles au nombre de 47 ont été sensibilisées sur la gestion de l'hygiène menstruelle.

Commune rurale de Kalan (Préfecture de Labé)

15 juillet : Réception définitive des latrines et clôture

Les services techniques et la commune de Kalan ont validé la réception définitive des ouvrages à Donghol Fafabhe.

08 juillet : Sensibilisation environnement & Reboisement

L'ONG PED a sensibilisé 21 élèves et 195 arbres ont été plantés à Donghol Fafabhe.

04 septembre : Sensibilisation environnement

La sensibilisation a concerné 259 élèves à Kalan-centre.

28 & 29 septembre : Sensibilisation hygiène

82 élèves de Donghol Fafabhe ont suivi la sensibilisation sur l'hygiène dont 6 filles sur l'hygiène menstruelle. A Kalan-centre, 52 filles ont été sensibilisées sur ce thème.

Commune rurale de Kouramangui (Préfecture de Labé)

06 juillet : Sensibilisation environnement & Reboisement

L'ONG PED a sensibilisé 23 élèves à Bowe Boubha et planté 190 arbres.

05 septembre : Sensibilisation environnement

A Kouramangui-centre, 432 élèves ont suivi la sensibilisation sur le développement durable.

22 & 23 septembre : Sensibilisation hygiène

Dans les écoles de Bowe Boubha (22 septembre) et Kouramangui-centre (23 septembre) ce sont 300 et 400 élèves qui ont été sensibilisés aux bonnes pratiques d'hygiène.

Coopération décentralisée Labé/SICOVAL

21 septembre : Test de la base de données de la collecte des taxes

L'entreprise en charge de l'élaboration de la structure de la base de données a livré une première version afin de pouvoir la tester et formuler des recommandations.

Juillet à Septembre : Avancée des travaux du marché Radar

Le hangar est couvert et le sol dallé. Il reste la peinture des latrines à réaliser et le muret de protection du puits.

PAGODD

Vision environnementale

02 juillet : Mise en place du Cadre de Concertation Communal

Ce cadre réunit l'ensemble des acteurs concernés par les prises de décisions sur l'environnement de la commune urbaine de Labé : conseil communal, société civile [ONG, représentants des jeunes et des femmes, plateformes de la société civile], services déconcentrés.

11 septembre : Lancement de l'avis d'appel d'offres

Après une élaboration participative du Dossier d'Appel d'Offres, l'avis a été lancé le 11 septembre pour une passation de marché prévue le 7 octobre.

30 septembre : Mise en place du Comité de Suivi Opérationnel

Ce comité suivra les actions de terrain et rendra compte au Cadre de Concertation Communal.

Renforcement de capacités de la société civile

03 au 05 août : Enquête auprès des OSC

Suite au recensement des ONG environnement en juillet, une enquête a été menée auprès de ces structures pour vérifier leur éligibilité à intégrer le PAGODD.

30 septembre : Evaluation des OSC

Dans le cadre du Comité de Suivi Opérationnel, les réponses des OSC ont été analysées et notées. Cela a permis de classer les OSC. Les 15 meilleures structures seront retenues pour intégrer le dispositif d'accompagnement prévu dans le programme.



Trouaison difficile à Donghol Fafabhe - 08/07/20



Remise du kit hygiène à Bowe Boubha - 22/09/20



Avancement des travaux du marché Radar - 08/09/20



Mise en place du Cadre de Concertation Communal - 02/07/20



Enquête des OSC - 03/08/20



Ahmed Tidiane DIALLO lors de la mise en place du Comité Préfectoral de Pilotage et de Suivi du PAEMS à Mali - 18/01/2020

Quel est l'intérêt du Comité Régional de Coordination et de Suivi (CRCS)?

Le CRCS peut concourir à la pérennisation des acquis parce qu'il permet la mobilisation et la synergie des acteurs et de leurs expertises du fait de son statut de cadre de concertation et d'échange. Mais il nécessite un accompagnement et un transfert de compétences.

Interview

Ahmed Tidiane DIALLO, Chef section planification et statistiques de l'Inspection régionale du Plan et du développement économique

Quel a été votre parcours professionnel jusqu'à aujourd'hui ?

J'ai un Diplôme d'Etudes Supérieures en sciences agropastorales, délivré par l'Institut supérieur des sciences agropastorales de l'Université de la Havane (Cuba) au terme de mon cycle universitaire (1976-1980). Ma carrière professionnelle se décompose ainsi : Formateur des agents recenseurs de Dionfo et contrôleur du recensement général de la population et de l'habitat (RGPH3), Chargé d'étude à l'Inspection régionale de l'agriculture de Labé, Responsable de la composante agriculture/environnement au projet pilote des Monts Nimba (Lola), Chef d'équipe du recensement général de la population et de l'habitat (RGPH/96), pour la commune de Kouramangui, Enquêteur du Service National des Statistiques Agricoles, Recensement national de l'agriculture, Inspecteur phytosanitaire du Commissariat Général de la Révolution de Labé. Depuis le 12 octobre 2005, j'occupe mon poste actuel.

Quelles sont les missions de l'Inspection Régionale du Plan et du Développement économique?

L'Inspection régionale a un niveau hiérarchique équivalent à celui d'une Division de l'administration centrale. Elle est dirigée par un Inspecteur régional nommé par Décret du Président de la République sur proposition du Ministre du Plan et du développement économique. Elle assure la coordination, l'impulsion et le contrôle de la mise en œuvre des activités au niveau régional des missions dévolues aux services centraux dans le domaine de la planification du développement économique et social.

Quelle est l'implication de votre service dans le PAEMS ?

Dans le cadre de la mobilisation des acteurs régionaux autour de la thématique Eau-Hygiène-Assainissement, l'Inspection régionale du Plan et du développement économique est membre du Comité Régional de Coordination et de Suivi (CRCS) du PAEMS. A cet effet, elle intervient dans l'orientation et la planification stratégique, elle fournit les données EHA disponibles au niveau de la Région. Elle est fortement impliquée dans l'arbitrage de la répartition du nombre de communes par Préfecture d'intervention et du nombre d'écoles par commune. Elle anime un cadre de concertation régional dénommé « Groupe thématique EHA » mis en place avec l'appui de l'Unicef dont le Partenariat est acteur prioritaire.

La structuration du pilotage en 3 niveaux (régional, préfectoral, communal) est-elle pertinente ?

Nous apprécions ce dispositif parce qu'il permet une mobilisation des acteurs de l'EHA à chaque niveau et contribue à l'implication de toutes les expertises. Ce dispositif est très pertinent au niveau des communes et collectivités, parce qu'elles sont les gestionnaires des écoles.

La méthodologie du Partenariat est-elle particulière, différente des autres ?

Mon point de vue par rapport à la méthodologie de l'ONG le Partenariat porte sur sa particularité dans la mise en œuvre inclusive du pilotage et de suivi du PAEMS, à tous les niveaux. En exemple, les communes sont entièrement responsables du choix des écoles, de la passation de marché et du choix des entreprises, du suivi des travaux et de la validation du paiement des décomptes.

Interview réalisée le 16/10/20

Avec le soutien de :



Le présent document a été élaboré avec l'aide financière de l'Union européenne. Son contenu relève de la responsabilité exclusive du Partenariat et ne saurait en aucun cas être considéré comme reflétant la position de l'Union européenne.

Suivez-nous!



@PartenariatGaia



Le Partenariat - Centre Gaia



@lePartenariat.CentreGaia



www.lepartenariat.org